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LLa pandémie de covid-19 bouleverse nos vies depuis bientôt deux ans. Au fil des mois, vous, comme
la municipalité, avons dû nous adapter constamment afin de respecter les contraintes sanitaires. Dans
une très large majorité toutes les préconisations sont respectées selon un esprit citoyen. Vous faites
preuve d’une grande capacité de résilience. Continuez à prendre soin de vous. Préservez votre santé
et celle des autres est primordiale.

Malgré ces difficultés, nombre d’entre nous ont poursuivi leur action, dans la générosité, l’engagement,
la créativité et l’innovation. Les professeurs des écoles, les associations, les membres du conseil muni-
cipal, les agents communaux, chacune et chacun en surmontant leurs craintes ont permis de garantir
les services de proximité et assurer le soutien aux plus isolés et fragiles. Je les remercie très sincèrement.
J’apprécie les nombreuses actions bénévoles menées par des Savigniennes et Savigniens.
Je salue les nombreuses familles qui sont venues s’installer dans notre village, au cours de cette der-
nière année, soit dans les nouveaux lotissements, soit par l’acquisition d’un pavillon. D’autres arriveront
prochainement. La population de notre village va approcher les 1000 habitants.

Depuis 18 mois, début de ce nouveau mandat, l’équipe municipale, que j’ai l’honneur de conduire,
a lancé, étudié et préparé avec dynamisme de nouveaux projets qui devraient se réaliser ou débuter
au cours de cette nouvelle année.

Notre commune dispose de belles infrastructures sportives et de loisirs. Elles sont régulièrement utilisées
pour le plus grand plaisir des jeunes et des familles. Prochainement l’espace des jeunes enfants sera complété
par une tyrolienne, une balançoire “nid d’oiseau” et d’une pyramide de cordes. Au milieu de ces jeux seront
positionnés trois agrès de fitness.
La communauté de communes “Forêts-Seine et Suzon” a lancé la construction d’un nouveau centre afin 
d’assurer l’accueil des activités périscolaires dont elle assure la compétence. Le bâtiment a été implanté à côté
de l’école maternelle. Il ouvrira pour la prochaine rentrée de septembre. La partie du rez-de-chaussée de la
mairie sera libérée. Des travaux de réaménagement seront lancés afin de rendre accessible tous les espaces
publics. Depuis plusieurs années, la municipalité étudie la possibilité de créer une
résidence senior. Les études sont finalisées. La période actuelle, liée à une
reprise économique importante, la rareté de certains matériaux et l’aug-
mentation de leurs prix, a engendré des coûts plus importants des tra-
vaux. Ce beau projet doit être mené. Il correspond à l’attente de
plusieurs habitants qui vivent actuellement dans des logements mal
adaptés à leur vieillissement. 
Des travaux de voirie sont également envisagés, ils consisteront à
aménager des chicanes fixes sur la partie supérieure de la rue de
la Mare afin de limiter la vitesse des véhicules dans cette zone qui
est fréquentée par de nombreux enfants et de refaire le revêtement
de quelques chaussées.
Pour répondre aux normes anti-intrusion, la sécurisation des accès
aux écoles va être renforcée avec la pose de visiophone, de serrures
électriques et de caméras.
L’enfouissement des réseaux aériens de la route d’Is-sur-Tille ne peut se faire
que par le SICECO qui en assure la compétence. Il sera entrepris si la négociation en cours sur le reste à
charge à supporter par la collectivité est concluante.
Ces projets ne sont pas démesurés. En prenant connaissance de la situation financière de notre collectivité
dans les pages suivantes, vous pourrez juger que leurs financements restent possibles.
Vos élus sont en accord avec leurs engagements d’aller de l’avant dans le souci constant de servir, de renforcer
le bien vivre ensemble et d’encourager les projets et les initiatives au profit de tous.
Le bulletin municipal annuel vous informe sur ce qui a été réalisé. Je remercie l’équipe de rédaction pour le
travail accompli. 
Alors que chaque jour porte son lot d’événements inquiétants, l’équipe municipale se joint à moi pour vous
adresser des vœux d’espoir et d’optimisme. Que cette nouvelle année soit pour vous et pour ceux
qui vous sont chers remplie d’amitié, de solidarité et de bonheur. 

Bonne année à vous ! Soyez heureux et conservez une bonne santé ! 
Jean-Michel STAIGER

M
o
t d
u
 M
a
ir
e

le

3



4

2
0
21
, r
et
o
u
r 
su
r 
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Naissances

Mariages

EUZEN-BEURTHERET  Audric, Paul, Renan 7 janvier 
LAMY  Valentine, Françoise, Fabienne 14 janvier
CUNAT  Calie 11 mars
CHAUDAT  Alyssa, Béatrice, Nathalie 11 juin
DHOTEL  Victoria, Louise 15 juin
JACQUET  Léo, Eric, José 22 juillet 
GERMANEAU  Hugo 16 août
BOITARD  Elya 10 septembre  
VIENOT  Charlotte, Apolline 9 octobre

GELIN  Pascal Alain
et PAPEZ  Martine Marie Jeanne 10 avril

CLAVE  Stéphane Ernest Jean
et WALLIANG  Anne-Lise Patricia 24 juillet

VOIRIN  Valentin
et SEJOURNANT Camille 24 juillet

Décès
BELIN Ginette Marie Louise 24 juillet 
veuve MARCHAND

DUMONT Christiane 11 août
épouse CHEVALIER

SOARES CARDOSO Augusto 17 août

MILLERET Robert 29 août

MONNET Anne Isabelle Jeanne 12 septembre
épouse BABLON

DROUILLY Geraldine Evelyne Andrée 15 octobre
épouse LABILLE

Alain et Christiane Chevalier, originaires de Fontaine les Dijon, ont fait construire
à Savigny-le-Sec en 1974. Elle a effectué toute sa carrière professionnelle à la
chambre de commerce et d’industrie de Dijon.
Elle a donné naissance à deux enfants, Emmanuel et Emilie. Son mari, atteint d’un
cancer est décédé à 58 ans. En retraite en 2012, elle a été élue conseillère 
municipale en 2014. Elle 
faisait partie de la commission
sociale et était secrétaire du 

Comité des Fêtes. Elle était agréable
et appréciée de tous.
Malheureusement, atteinte d’une grave maladie,
elle n’a pu terminer son mandat. Son état de santé
se dégradant, elle a dû quitter son domicile pour
une la maison de retraite à Messigny-et-Vantoux
où elle est décédée en août dernier après une
lutte acharnée contre la maladie.
Nous garderons de Christiane son sourire et
sa gentillesse.

A la mémoire de Christiane Chevalier



Action Sociale et Animations SeniorsLLa Commission socialePrésidée par Monsieur Jean-Michel Staiger, Maire
de la commune, elle est composée de quatre per-
sonnes : Catherine Beninca, Martine Siccardi, Annie
Simon et Hélène Thouvenin. 
Ses attributions :
Apporter des aides aux personnes en cas de besoin
(prestations en nature ou monétaire).
Gérer l’attribution de l’aide sociale 
légale.
Orienter au mieux les familles pour l’obtention
d’aides et de subventions ainsi que pour la constitu-
tion de dossiers.
Participer à la lutte contre l’exclusion et la pauvreté.
Animer des actions afin de renforcer 
la convivialité.
Dans ce cadre, nous continuons les actions que nous
avions mises en place l’an dernier à savoir :
Transport des personnes âgées à Dijon avec le véhi-
cule électrique.
Départ chaque jeudi matin, sur demande. Vers 9h
pour un retour vers 11h30, les personnes sont emme-
nées sur le parking du supermarché Géant Casino
de Fontaine-les-Dijon et un arrêt peut être organisé à
la pharmacie de Messigny. Elles seront ramenées à
leur domicile. Afin de bénéficier de ce service, ap-
pelez Catherine Munarolo au 06 23 88 76 25  trois
jours avant. 

Enlèvement de déchets verts, chaque mardi, par
les employés municipaux pour les personnes de
plus de 75 ans n’ayant pas la possibilité de les
emporter à la déchetterie.
Si vous êtes intéressés, s’adresser également à
Catherine Munarolo au 06 23 88 76 25  
Merci de déposer ces déchets sur le trottoir de-
vant la maison courant de matinée.
Distribution de paniers garnis en fin d’année
pour les personnes de plus de 70 ans aux reve-
nus modestes.
Organisation du repas annuel concernant la po-
pulation du village de plus de 60 ans.
Vu le contexte du début d’année, nous avons été
dans l’obligation d’annuler le repas de janvier
2020.

Martine SICCARDI 

CCette association est ouverte à toutes les personnesdu village. Elles se retrouvent afin de passer un après-
midi récréatif en participant à divers jeux et en dis-
cutant à bâtons rompus autour d’une boisson et de
petits gâteaux.
Composition du bureau :
Présidente : Martine Siccardi,
Trésorière : Annick Nawrocki,
Secrétaire : Martine Quentin.

Elle regroupe 17 personnes. Deux
dames viennent de nous rejoindre
cette année.
Après un arrêt très long, dû à la crise
sanitaire, les activités ont repris avec
contrôle obligatoire du pass sani-
taire.
Une fois par mois, nous nous retrou-
vons pour déjeuner au restaurant du
village “Le Savignien”.
Nous avons également dégusté en novembre un 
délicieux couscous tunisien préparé par Maryem
Cardoso, nouvelle arrivée au Club.
Chaque année, nous organisons des actions intergé-
nérationnelles avec les enfants de l’école maternelle.
Malheureusement, nous n’avions rien pu faire l’an
dernier. Cette année, la directrice de l’école a réac-
tivé ce lien (en attendant de pouvoir réorganiser une

activité commune). La classe des petits nous a cuisiné
une tarte légère sucrée au potimarron qui était déli-
cieuse. La classe des grands à décoré les fiches re-
cettes qui accompagnaient cette tarte. Nous avons
remercié tous les enfants.

Venez nous rejoindre afin de voir si cela peut corres-
pondre à vos attentes.
Les messieurs ont totalement disparu. 
Qu’attendent-ils pour nous rejoindre ?
Rendez-vous tous les jeudis après-midi, salle du stade
à partir de 14h 30 (présence non 
obligatoire, c’est quand vous voulez et
quand vous pouvez).                                                                                           

Martine SICCARDI
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DDepuis plusieurs années, je m’évertuais à
vous présenter dans le bulletin municipal le
compte administratif de l’année qui venait
juste de s’écouler, selon la même présenta-
tion afin que vous ayez un repère. Cela vous
permettait d’évaluer, d’une année sur l’au-
tre, l’évolution du budget tant en dépenses
qu’en recettes.

Au cours de l’année dernière, la gestion de la
comptabilité publique a été transférée de
l’agence de Dijon à celle d’Is-sur-Tille. Le tréso-
rier (percepteur) est chargé de contrôler et
d’exécuter les dépenses et les recettes selon les

indications de l’ordonnateur (maire), sans lui être
subordonné. Sur les conseils du trésorier des chan-
gements ont entraîné des modifications de comptes
d’affectation pour certaines dépenses et recettes.
Par ailleurs les budgets annexes liés aux lotissements
ont été clôturés avant la fin des travaux pour être ré-
intégrés dans le budget général. Ces différentes mo-
difications ont entraîné des transferts de fonds
importants sur l’année 2021 et ne permettent pas de
comparer le budget général de la commune de cette
année par rapport aux années antérieures.
La situation financière de la collectivité est saine.
Vous trouverez en annexe la synthèse du compte ad-
ministratif. Une gestion rigoureuse assure la maîtrise
des dépenses de fonctionnement. Elle permet de dé-
gager des excédents qui autorisent des travaux de
nouveaux équipements répondant à l’attente de la
population.

Au cours de la prochaine année, de nouveaux pro-
jets seront lancés. Grâce à la capacité financière de
notre collectivité. Ils s’autofinanceront pour une
bonne partie.
Une nouvelle nomenclature comptable M57 s’impo-
sera en remplacement de la M14 en remplacement
utilisée depuis de nombreuses années. Elle sera iden-
tique pour toutes les collectivités. La commune de 
Savigny-le-Sec a opté pour un déploiement au 1er
janvier 2022. La nomenclature budgétaire est l'ins-
trument qui, en classant les ressources et les charges
des collectivités dans un ordre logique, cohérent et
clair, permet l'élaboration, l'exécution et le contrôle
du budget. Ce nouveau plan comptable mettra à dis-
position des élus une information fiable, facilitant
l'analyse et la prise de décision. 
Ce changement est une procédure lourde et impac-
tante pour les collectivités, particulièrement au niveau
des modalités d’architecture et de suivi budgétaire.
Il nécessitera un travail conséquent pour la secrétaire
de mairie et une implication importante des élus pour
intégrer tous les changements et pour en avoir la
meilleure compréhension possible.
Tous les budgets annexes seront supprimés et repor-
tés dans un seul budget général. Une comptabilité
analytique sera plus facile à tenir et permettra d’avoir
les coûts réels des différents services et de déterminer
les charges de fonctionnement des différents équipe-
ments.

Jean-Michel STAIGER
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Le budget communal

A COMPTE ADMINISTRATIF 2021
Au moment de la finalisation de ce bulletin, les finances communales n'avaient pas été arrêtées définitivement
mais une approche, du budget réalisé au cours de l'année 2021, vous est communiquée.

FONCTIONNEMENT
DEPENSES

Chapitres Intitulés Montants
110 400 €
140 500 €
19 500 €
16 200 €
59 500 €
3 200 €
800 €

350 100 €

Charges à caractère général
Charges de personnel
Atténuation de produits
Opérations d’ordre entre sections
Autres charges gestion courante
Charges financières
Charges exceptionnelles

TOTAL

11
12
14
42
65
66
67

RECETTES

Chapitres Intitulés Montants
800 €

31 000 €
316 000 €
85 000 €

1 070 000 €
1 000 €

1 503 800 €

1 153 700 €

Opérations d’ordre entre sections
Produits des services
Impôts et taxes
Dotations, participations
Autres produits de gestion courante
Produits exceptionnels

TOTAL
EXCEDENT FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT
DEPENSES

Chapitres Intitulés Montants
800 €

25 000 €
73 000 €
14 000 €
164 000 €
276 800 €

Opérations d’ordre entre sections
Remboursements d’emprunts
Immobilisations incorporelles
Subventions équipements versées
Immobilisations corporelles

TOTAL

RECETTES

Chapitres Intitulés Montants
16 000 €
88 000 €
85 000 €
1 000 €
3 000 €

193 000 €

83 800 €

Opérations d’ordre entre sections
Dotation fonds divers
Subventions d’investissement
Emprunts et dettes assimilées
Immobilisations corporelles

TOTAL
DEFICIT INVESTISSEMENT

42
70
73
74
75
77

40
16
20
204
21

40
10
13
16
21

RESULTAT GLOBAL EXERCICE 2021 : EXEDENT

RESULTAT REPORTE ANNEE ANTERIEURE

1 069 900 €

1 650 000 €
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Comité des Fêtes et cérémonies
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LLe Comité des fêtes et Cérémonies de Savigny-le-Sec
est une association loi 1901 émanant de membres du
conseil municipal et de personnes bénévoles de la
commune.

Elle a pour but de réunir les habitants de Savigny-le-Sec 
souhaitant partager de sympathiques instants et de faire
connaissance avec les Savigniens pour bien vivre ensemble.
Les forces vives de cette 
association sont à votre
écoute si vous avez des
idées nouvelles pour agré-
menter l’année de moments
de convivialité. Toutes les
personnes qui auraient envie
de nous rejoindre peuvent le
faire à tous moments.

2021 a été aussi compli-
quée que l’année précé-
dente. Nous avons dû nous
adapter pour vous proposer
des moments festifs essentiel-
lement en extérieur, afin de
respecter les consignes sanitaires.
Ce fut le cas pour l’opération décoration de Pâques où les
enfants ont apportés leur création en échange d’œufs en
chocolat. 

Pour le 14 juillet, nous avons proposé quelques jeux ainsi
qu’un apéritif sous la halle pour se prémunir d’une pluie sou-
tenue.

L’apéritif de rentrée a été l’occasion de se retrouver dans
des conditions “presque” normale pour clore un été moins
ensoleillé que dans les cœurs des personnes présentes.

L’inauguration des illuminations de Noël a permis de
se réunir autour d’une collation alliant salé et sucré. 

Il y a eu aussi les moments de recueillement lors des 
cérémonies du 8 mai, du 14
juillet, du Bois de Norges et du
11 novembre.

Le bureau est composé de :
l Présidente : Catherine 
Béninca,
l Vice Présidente : Marie Fran-
çoise Sauvain,
l Secrétaire : Martine Siccardi
l Secrétaire Adjoint : Laurent
Chiri,
l Trésorier : Jean-François
Roger,
l Trésorier Adjoint : Annie
Simon.

Remerciements à tous les membres bénévoles du Comité des
Fêtes pour apporter ces moments de joie et de partage à
tous les habitants de Savigny-le-Sec

Catherine BÉNINCA
Présidente

Christelle LOURY en concert
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Décorations de Noël
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UUne première réunion d’information s’est tenue en
octobre pour lancer le projet de création de décora-
tions de Noël. Nous nous sommes orientés sur des
structures bois afin de réaliser des sapins de Noël et
autres bonhommes de neige.
Ce projet s’inscrit dans une démarche environnemen-
tale. Nous souhaitons réaliser les décorations avec
des matériaux de seconde main. Vielles planches,
luges en bois, palette, tronc d’arbre, sont les bienve-
nus.
Merci aux organisateurs, à toutes les personnes qui
ont consacré beaucoup de temps pour fabriquer et
installer l'ensemble ainsi qu'aux enseignants et tous
les enfants de maternelle et d'élémentaire qui ont fi-
nalisé le travail par de superbes décors.

Toute la population avait été invitée à se retrouver
le samedi 4 décembre à 18h30 sur la place pour 
assister à l'illumination de l'ensemble.
C'est sous les applaudissements que les participants
ont pu découvrir la belle mise en scène de Noël.
Pour terminer le comité des fêtes avait préparé de la
soupe, du vin et du jus de pommes chauds et 
différents encas qui ont été très appréciés.

Voir reportage photos sur Facebook.

Page mairie Savigny-le-Sec :
www.facebook.com/SavignyLeSec/

Groupe ensemble à Savigny-le-Sec
www.facebook.com/groups/228062401681444
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La communication dans le village

Nous y sommes enfin, la fibre est arrivée dans le
village. Attendue depuis longtemps, tant espérée
et enfin dans nos foyers. Aujourd’hui uniquement
l’opérateur Orange est présent sur notre 
commune. Nous avons eu, dernièrement un
contact avec Bouygues-Télécom qui devrait 
arriver d’ici quelques mois. Néanmoins quelques
maisons ne sont toujours pas connectées à la
fibre. Depuis le mois de juin nous œuvrons entre
le Conseil Départemental, qui est le commandi-
taire des travaux de notre commune, Orange qui
est l’opérateur présent et BFCFibre qui est 
l’opérateur ayant réalisé les travaux. Ces trois en-
treprises nous promettent toujours une résolution
très rapide du problème, mais pour le moment
cela reste à l’état de promesse…

Depuis l’année dernière, nous avons engagé de
nombreux chantiers d’amélioration au niveau de nos
outils de communication (passage à l’adresse mail
@savigny-le-sec.fr…). Cette année nous avons pu lan-
cer notre nouveau site internet : 

www.savigny-le-sec.fr 
Celui-ci offre un confort plus agréable de navigation
que ce soit sur un ordinateur, une tablette ou un télé-
phone portable. Cette refonte a nécessité un impor-
tant travail de différents membres de la commission
communication, mais également un accompagne-
ment de “Territoires Numériques” qui héberge notre
site.

Nous avons enregistré 3 802 visites en un peu moins
d’un an avec 7 120 pages consultées. 
Cette audience permet à la commune de mettre en
valeur sa communication et ses manifestations. Elle
permet également aux associations de se faire
connaitre ou d’apporter des informations sur les ins-
criptions, calendriers et programmes.
En parallèle au site internet de la mairie, nous avons
pu mettre en place un système de “newsletter” (lettre
d’information). Ce format de communication permet
d’enrichir le texte avec des images et de la couleur.
Il donne surtout un lien sur le site internet pour mettre
en valeur les évènements à venir ou passés, les 
actualités… Vous pouvez vous abonner facilement
depuis le site de la mairie, ou vous désabonner 
depuis toutes newsletters reçues.
Et pour finir la commission a œuvré sur le format du
« flash » pour le transformer en “Savign’Info”. 
Celui-ci reprend dans un tout nouveau format les 
délibérations, ainsi que l’actualité de la commune. Le
nouveau format, haut en couleur, permet d’associer
un bon nombre de photos, schémas ou croquis, 
permettant d’illustrer les projets ou activités de la
commune. Des thématiques bien identifiées ont été
travaillées pour guider les lecteurs (Projets, Travaux,
Manifestations…).

Joachim PELLICIOLI , Adjoint
Président de la “Commission communication”
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Ce bulletin municipa est réalisé grâce à l’aide des annonceurs.
Faites-leur confiance en leur accordant, en priorité, vos achats et vos travaux



11

P
Nettoyons la nature

Plusieurs actions ont été menées, cette année
encore pour l’environnement, ou pour sa 
découverte.
Le 25 septembre nous nous sommes retrouvés pour
renouveler l’opération “Nettoyons la nature”.
Cette opération avait été conduite l’année dernière,
et depuis ce moment, des enfants du village sont
venus régulièrement nous solliciter pour réitérer
l’opération. C’est donc avec un soutien faisant chaud
au cœur, que nous nous sommes réinscrits dans cette
démarche. Et il faut dire que les enfants ont eu raison
de nous challenger, puisque cette année encore, un
bon nombre de déchets ont été récupérés.

En partenariat avec la LPO (Ligue pour la Protection
des Oiseaux) de Bourgogne / Franche-Comté, nous
avons pu au cours d’une matinée chercher et admi-
rer les oiseaux de notre commune. 

Ce qui a troublé l’ensemble des 30 participants,
c’est le nombre d’espèces différentes identifiées ;
au total 32. Tous ces oiseaux ont été repérés 
autour des carrières.
Depuis mi-octobre une vingtaine de bénévoles
ont travaillé pour créer des décorations de Noël
pour décorer notre place du village. Les enfants,
via les écoles, ont participé également au projet.
L’objectif était de réaliser les décorations avec
des produits qui auraient fini à la déchetterie. Les
habitants ont été mis à contribution afin de fournir
d’anciens objets (luge, lampe…). Grâce à cela
et à quelques palettes, les bénévoles inspirés par
la magie de Noël ont pu réaliser un impression-
nant décor qui a fait le bonheur des enfants, mais
également des plus grands.

Joachim PELLICIOLI , Adjoint
Président de la “Commission communication”

Grande Rue - 21380 MESSIGNY-ET-VANTOUX
Tél  03 80 35 40 98

Journées continues vendredi et samedi

l ’Hair du Temps
MIXTE

ONGLERIE
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C L’école maternelle

Notre école maternelle accueille cette
année 50 enfants répartis sur deux classes
de la toute petite section à la grande sec-
tion (2/6 ans). M. Martinet est l’enseignant
des petits. Mme Hervey et Mme Quillien
sont les Atsems. J’ai en  charge la direction
de l’école et l’enseignement auprès des
plus grands. 

Notre équipe éducative porte des projets va-
riés pour accompagner les jeunes enfants vers
leurs premiers apprentissages et accueillir leurs
familles. Je vais vous en présenter quelques-
uns. 
Pendant la Quinzaine de l’Ecole Maternelle,
action initiée par l’AGEEM (Association Géné-
rale des enseignants en Ecole Maternelle),
chaque famille avait la possibilité de venir ob-
server la classe de leur enfant pendant une
heure. Une soirée débat sur le développement
du tout-petit à l’ère du numérique a été égale-
ment proposée aux familles. Ce temps

d’échanges suivait la diffusion d’un film documen-
taire réalisé par Premiers Cris, collaboratoire de re-
cherche du CRI Paris. Ce film regroupait des
témoignages de pédiatre, psychologue, orthopho-
niste, chercheurs… Ces moments de partage sont im-
portants pour créer un lien école/familles de
confiance. 
L’année dernière, nous avions proposé une corres-
pondance aux retraités de la commune et aux (ar-
rières) grands-parents des enfants afin de conserver
le lien intergénérationnel, auquel nous sommes atta-
chés, qui était mis à mal par les restrictions sanitaires.
Les enfants ont reçu plusieurs réponses et ont même
entretenu une correspondance régulière avec cer-
taines personnes. Une rencontre en visio a été orga-
nisée avec l’une d’entre elles grâce au Tableau Blanc
Interactif de la classe des plus grands. 

Cela a permis aux enfants d’échanger sur l’école
d’avant et celle de maintenant. Nous remercions
toutes les personnes qui ont correspondu avec nous.
Les enseignants ont à cœur de conduire des projets
communs malgré la nécessaire séparation physique
de leurs groupes classes dans le contexte sanitaire
actuel. Afin de répondre au besoin de Nature des
enfants, ils essaient de vivre de plus en plus de
séances d’apprentissage en extérieur (motricité, his-
toires, parcours d’orientation, observation des fleurs,
des insectes…). C’est ce qu’on appelle l’Ecole du
Dehors. 
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L’école maternelle

L’année dernière, les classes ont travaillé, dans le
cadre de l’Ecole Dehors, sur un même projet : décou-
vrir la faune et la flore de la cour de récréation et
des alentours de l’école. La cour de l’école n’a pas
été tondue à partir du printemps, à la demande des
enseignants, afin de permettre l’étude des fleurs et le
développement de l’observation des enfants. Les
fleurs découvertes ont été variées, les enfants ont ap-
précié et ont appris plusieurs noms qu’ils réinvestis-
saient à la maison. Des familles se sont impliquées
également en nous aidant dans la recherche des
noms et par des apports de fleurs cueillies lors de
leurs promenades. Des affichettes ont été réalisées
par les enfants et installées sur le grillage extérieur
de l’école afin de partager leurs découvertes avec
les habitants de la commune. 
Des parcours d’orientation avec des balises ou des
galets ont été mis en place par une classe pour l’au-
tre. La classe des grands avait réalisé une maquette
de la cour. Avec de vraies balises avec poinçons, les
classes ont pu se lancer des défis mutuellement en

s’appuyant sur des repères placés dans la 
maquette. 
Un autre jour, nous avons fait une promenade
“Petit Poucet” : la classe des petits avait semé des
galets numérotés tout au long d’une promenade
en direction d’un champ de coquelicots et de
bleuets. (“le trésor” des yeux). Ils avaient com-
plété avec des flèches constituées de branches à
chaque intersection de chemins. La classe des
grands a suivi leur chemin et récupéré les galets
jusqu’au trésor. 
Cette année scolaire, nous allons poursuivre cette
Ecole Dehors. Nous avons le projet d’un petit 
potager derrière l’école. Si vous souhaitez nous
faire découvrir votre potager ou nous accompa-
gner en promenade pour guider nos petits élèves
vers de nouvelles découvertes, n’hésitez pas à
nous contacter. 

Mme Cadart-Déclas 
Directrice
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Sarl NATTIE
2, route de Messigny

SAVIGNY-LE-SEC
03 80 42 12 09

Du lundi au vendredi :
Repas traditionnels les midis

Vendredis soirs :
Pizzas à emporter (sur réservation)

BAR - RESTAURANT



NJanvier - Juillet :
En janvier, un partenariat entre l’éducation 
nationale et la ligue de Bourgogne de tennis
nous a permis de proposer un cycle de 6
séances dans cette discipline aux élèves de
CM1 et CM2, malheureusement écourté par la
crise sanitaire. 
En février, les élèves déguisés ont parcouru à
pied le village, pour fêter Carnaval.

La fin d’année a vu
s’assouplir le proto-
cole sanitaire en vi-
gueur dans les
écoles, ce qui nous
a permis de mettre
en place pour nos
élèves, en mai, un
cycle d’initiation à
la pratique du roller.
Sur proposition de
la COVATI, les
élèves de CM1 et
CM2 ont eu accès à la piscine d’Is-sur-Tille pour un
cycle de 6 séances de natation : cet apprentissage
vise à faire acquérir aux élèves le “savoir-nager”, qui
correspond à une maîtrise du milieu aquatique per-
mettant de nager en sécurité dans un établissement
de bains ou un espace surveillé (piscine, parc aqua-
tique, plan d'eau calme à pente douce).
Fin juin, les classes ont pu bénéficier des connais-
sances de Mme Julie CARRAUD, animatrice nature,
pour explorer avec un regard expert la forêt aux
abords du village : la classe de Mme LASSERTEUX
est ainsi partie à la découverte des animaux et de
leurs empreintes, la classe de Mme DEVILLARD s’est

intéressée aux arbres et la classe de Mme
GREBILLE aux oiseaux.

Dans le cadre du Contrat local d’éducation artis-
tique (CLEA), Dominique Dimey, auteure-composi-
trice-interprète française, est intervenue dans
plusieurs écoles, dont l’école élémentaire de Savigny,
sur le thème le droit des enfants. Les élèves ont tra-
vaillé ses chansons avec Claudie Renaud, profes-
seure à l’école de musique.

Ce projet a été notre fil
conducteur tout au long
de l’année scolaire
2020-2021. Il s’est
soldé par un concert à
huis-clos, en raison du
contexte sanitaire, à la
salle des fêtes avec l’ar-
tiste le 24 juin, puis par
un spectacle de chants
sous la halle du village
devant les familles le 2
juillet.

L’école élémentaire
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Septembre - Décembre :
Nos effectifs étant en forte hausse, la rentrée de sep-
tembre a été marquée par l’ouverture d’une 4ème
classe pour notre école, dans le village d’Epagny,
avec lequel nous formons un RPI.
Les classes ont été réparties de la manière suivante :
un CP à 23, un CE1/CM2 à 21 et un CM1/CM2 à
21 à Savigny et un CE2 à 18 à Epagny, soit 83
élèves au total. Nous avons ainsi accueilli au sein de
l’équipe pédagogique Mme GEFFROY, en rempla-
cement de Mme BIZNAR-CHAHRAOUI, actuelle-
ment en congé maternité.

Dans un souci de réunir les enfants autour de projets
communs, les enseignantes ont préparé leurs élèves
à la course longue, durant les séances d’EPS, ce
qui s’est soldé à la fin de la première période de
classe par une rencontre entre les élèves des quatre
classes, au stade de foot de Savigny-le-Sec. Les cou-
reurs s’étaient fixés un objectif de temps et se sont
tous vus attribuer un “diplôme” à l’issue de lacourse.

En octobre, nous avons par-
ticipé à la grande lessive :
ce dispositif prend la forme
d’une installation éphémère
d’œuvres réalisées par les
élèves, un même jour, sus-
pendues à l’aide de pinces à
linge à des fils tendus en ex-
térieur. Le thème à respecter
pour cette lessive d’automne
était “Tous des oiseaux”. 
Les productions des élèves
ont été accrochées dès le
matin et les familles, ainsi
que la population, invitées à
venir les admirer tout au long
de la journée du 14 octobre.
Les enfants pouvaient, en fin
de journée, venir décrocher leur œuvre avec un mem-
bre de leur famille.

En novembre, le cycle de tennis de janvier ayant
été écourté, il nous a été proposé d’en bénéficier
de nouveau. Nous avons donc pu réinscrire nos
CM1/CM2 pour 6 séances durant cette
deuxième période.

En décembre, les écoles, sollicitées par la com-
mune de Savigny, ont proposé aux élèves de par-
ticiper à la réalisation de décorations de Noël,
destinées à être installées sur la place du village.
Les enfants ont ainsi pu peindre aux motifs de
Noël des petits rondins de bois, qui ont été vernis,
puis fixés sur les sapins installés par les bénévoles
de la commune.

L’école élémentaire

En vous souhaitant une excellente 
année 2022 !

Pour l’équipe enseignante,
Aurélie Grebille,
Directrice de l’école élémentaire.
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Les P’tits secs

Un nom et un logo enfantins, proposé� s puis sé� lec-
tionné� s par les enfants des é� coles, derrière les-
quels se cache une association animé�e par leurs
parents pour regrouper les familles de la mater-
nelle et de l’é� lé�mentaire, de Savigny-le-Sec et
d’Epagny, autour de manifestations festives et
conviviales qui permettent si possible de rappor-
ter quelques euros pour aider les é� coles à�  finan-
cer leurs projets. Vous connaissez dé� sormais
notre association, créé�e en 2019 quelques mois
avant l’arrivé�e des restrictions imposé�es par le
coronavirus... Bon moment pour lancer une as-
sociation !!!
Malgré�  le contexte sanitaire, nous avons pu au
printemps dernier profiter d’une sollicitation de
la mairie pour ré�aliser une vente de plants, qui
a été une réussite et que nous renouvellerons
cette anné�e avec plaisir.
En cette fin d’anné�e, vous avez pu commander
auprè� s de nous des sapins de Noël et/ou des
saucisses de Morteau et profiter d’une soiré� e
conviviale sous la halle, le vendredi 3 de�cembre,
avec vente de vin chaud, de crê�pes et pré� sence
de commerc�ants locaux de charcuterie corse et
d’huî�tres.

Si le contexte sanitaire nous le permet, nous envisa-
geons cette anné�e d’organiser une aprè� s-midi
Zumba à�  la salle des fê� tes de Savigny-le-Sec ainsi
que de nous associer aux é� coles pour leurs fêtes de
fin d’anné�e. D’autres idé� es restent à affiner avant
d’être mises en œuvre, notamment un bike and run
en binô�me parent-enfant entre nos deux villages.
Bien que les avantages d’une adhé� sion soient innom-
brables, celle-ci reste gratuite. Les parents qui souhai-
tent adhé� rer le font simplement par mail ou de vive
voix quand ils le veulent.
Cette anné�e, nous avons pu redonner 450€ a�
l’é� cole maternelle et 639€ à�  l’élémentaire pour
aider au financement des projets mené� s par les en-
seignants.
Merci à�  tous, de la mairie aux enseignants en pas-
sant par les parents, pour votre soutien.
A trè� s bientôt, espérons-le, pour d’autres manifesta-
tions conviviales.

Les p’tits secs

Nous contacter : 
Auré� lien Menecier (Président), 
Mé� lanie Pellicioli (Tré� sorière),
ou Amandine Rolet (Secré� taire).
lesptitssecs@gmail.com

06 78 64 92 95
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LLe SMOM Syndicat Mixte des Ordures Ménagères
d’Is-sur-Tille, en charge de la compétence “gestion
des déchets ménagers” sur les Communautés de 
communes de la Vallée de la Tille et de l’Ignon, 
Mirebellois et Fontenois, Fôrets, Lavières et Suzon et
Tille et Venelle a investi pour l’agrandissement et la
rénovation de la déchèterie de Savigny-le-Sec cette
année 2021.

Après la session à titre gracieux du terrain par la
commune, le SMOM a investi pour près de 
450 000 € pour agrandir, réhabiliter et mettre aux
normes ce site classé pour la protection de l’environ-
nement (ICPE). Les améliorations notables sont la
gestion des eaux pluviales qui a été revue suite aux
problèmes d’inondation du site. L’aménagement de
la circulation qui a été amélioré afin de fluidifier le
trafic et limiter l’attente. La création de nouveaux

quais pour les bennes et la mise en place de 
nouvelles filières de tri, notamment la filière “mobi-
lier” qui est désormais opérationnelle (Renseigne-
ments sur www.eco-mobilier.fr). Enfin nous pouvons
noter, parmi les nouveaux équipements, un système
expérimental qui a été mis en place pour les gravats
afin de garder un accès aisé tout en respectant les
normes en vigueur.

Par ailleurs, à compter du 1er janvier 2022 la 
déchèterie bénéficiera d’une ouverture supplémen-
taire le mercredi matin de 9h à 12h. 

Pour rappel celle-ci est ouverte les mardis, 
jeudis et samedis de 14h à 17h (ou 18h du 1/4
au 31/10).

Le Président
Florian PAQUET

Agrandissement de la  déchetterie
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l MAGASIN
l SIGNALISATION HORIZONTALE
l SIGNALISATION VERTICALE 
l SIGNALISATION TEMPORAIRE
l LOCALISATION
l SERVICES
l MOBILIER URBAIN
l AMENAGEMENT DE SECURITE
l ACCESSIBILITE
l SIGNALISATION DYNAMIQUE

18, rue Léon Jouhaux. 21800 NEUILLY-LES-DIJON
Tél 03 80 32 08 20

7, Grande Rue

MESSIGNY-ET-VANTOUX

Réouverture après travaux en 2022
MESSIGNY-ET-VANTOUX

LE LION D’ORLE LION D’OR
RESTAURANT - Bar - Tabac - Presse - Loto
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Réouverture après travaux en 2022
MESSIGNY-ET-VANTOUX

RESTAURANT - Bar - Tabac - Presse - Loto

AÀ l’aube de cette nouvelle année, j’adresseaux habitants ainsi qu’à l’équipe municipale
des voeux plein de promesses et de succès et
que 2022 fasse oublier les épisodes doulou-
reux de l’année qui vient de s’achever avec la
crise sanitaire liée à la COVID-19.

Dans ce contexte sanitaire dif-
ficile pour tous, je tiens à rap-
peler que la Communauté de
Communes Forêts, Seine et

Suzon à assurer ses responsabilités
dans le cadre des accueils périsco-
laires et je tiens à saluer les efforts de
nos équipes d’encadrement qui 
travaillent avec sérieux quotidienne-
ment avec les enfants et assurent leur bien-être dans
chaque structure d’accueil. 

Nous avons veillé à la sécurité de tous, en respectant
au mieux les gestes barrières et les différents proto-
coles mis en place. 

Nous nous félicitons également de la hausse des 
effectifs au périscolaire, ce qui prouve la dynamique
démographique et l’attractivité de nos villages.
Tous, petits et grands attendent avec impatience la
mise en service du nouveau pôle périscolaire dont
les travaux ont malheureusement pris beaucoup de
retard. Nous espérons vivement une ouverture en

cours d’année 2022 pour répondre
aux souhaits des familles et surtout 
assurer le “bien vivre ensemble” des 
enfants. Nos équipes sont formées et
motivées pour répondre à ces objectifs. 

Je souhaite aussi rappeler qu’il est de
notre responsabilité d’élus locaux de
proximité, de redonner raison d’espérer

et de préparer le rebond de 2022.  
Nous restons à votre écoute.
Belle année à toutes et à tous. 

Catherine LOUIS
Présidente communauté de communes 

Forêts, Seine et Suzon 

Le mot de la présidente
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MMalgré la crise sanitaire, l'équipe d'animation a 
redoublé d'effort pour maintenir l'énergie, l'envie et
le cœur de métier en offrant une diversité des ateliers,
en étant présents et à l'écoute des enfants et des  fa-
milles. 

Depuis la rentrée de septembre nous avons une
hausse importante de nos effectifs, aussi bien sur la
pause méridienne que pour les accueils du soir. La
collectivité a donc recruté des agents supplémen-
taires sur ces deux temps importants.  Avec des ef-
fectifs pouvant dépasser les 90 enfants le midi, il nous
a fallu trouver des solutions et nous adapter. Les en-
fants mangent maintenant en service décalé afin de 
réduire le bruit et cela permet qu’ils bénéficient d’un
temps de jeux plus important. Tout le monde est
content !

Cette année fermera la page d'une histoire du péris-
colaire avec l'arrivée du nouveau pôle , ce lieu faci-
litera l'intégration des premières années d'école et
offrira un  espace de qualité tant aux enfants qu'aux
animatrices. Nous avons tous hâte de nous y instal-
ler.
2022 ouvrira donc de nouvelles perspectives et 
possibilités. Et en toute circonstance vous pourrez 
toujours compter sur le dynamisme de l'équipe qui
continuera à fédérer ses efforts sur l'apprentissage
de la citoyenneté, le respect et le devenir grand.

Nous accueillons également sur le site une jeune fille,
Géraldine en service civique pour travailler sur deux
thématiques, le bien vivre ensemble et le gaspillage
alimentaire
Nous vous rappelons que nous accueillons les 
enfants scolarisés dans les écoles de Savigny-le-Sec
et d’Epagny, de 7h 30 à 18h 30  les jours d’école
en dehors des heures de classe. 
N’hésitez pas à venir nous rencontrer
Très belles fêtes de fin d'année

Delphine GUYOT
La directrice

18

Accueil périscolaire
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L’L’année 2021 a continué son cheminement au
gré des vagues de l’épidémie. Nous avons connu
le couvre-feu et avons eu à nouveau recours au
“drive“ au mois d’avril. 
Depuis mi-août, le pass sanitaire est exigé.
Malgré ces différents protocoles, la bibliothèque
reste bien vivante. Elle compte actuellement
140 lecteurs réguliers, c’est un record !

Les classes de l’école maternelle sont revenues à
la rentrée de septembre à raison d’une fois par

période scolaire.
Pour l’école élémentaire, les élèves continuent de venir
par petits groupes toutes les 2 semaines.

La Médiathèque Côte d’Or reste un partenaire très pré-
cieux: en plus des 450 livres prêtés et renouvelés 2 fois
par an, le service de navette (toutes les 3 semaines)
permet de recevoir les livres réservés sur le catalogue
du site internet ainsi que des animations pour les sco-
laires.
Et bien-sûr le budget alloué par la Communauté de
Communes permet de vous proposer des nouveautés, 
4 fois par an. Les suggestions des lecteurs en font par-
tie, n’hésitez pas à soumettre vos idées.

Je vous souhaite une belle année 2022.

Vanessa LATTE
Responsable de la bibliothèque
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(Bibliothèque et salle multimédia)
2, rue d’Amont - 21380 Savigny-le-Sec

Tél : 03 80 35 56 48
E-mail : espace.savinus@orange.fr

Horaires d’ouverture :
Mardi : 16h -18h

Mercredi : 10h -11h30 et 16h -18h30
Samedi : 10h -12h

L’espace Savinus

Pour s’inscrire:
Droits d'inscription : Individuel 5€/an 

Famille 10€/an.
Chaque utilisateur peut emprunter 5 documents
maximum pour une durée de 3 semaines, 
prolongeable si le document n’est pas attendu
par un autre lecteur.
L'inscription donne droit à l'accès gratuit aux 
ordinateurs.
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Le Pays Seine-et-Tilles compte 66 communes re-
groupées au sein des 3 communautés de com-
munes Forêts, Seine et Suzon / Tille & Venelle /
Vallées de la Tille et de l’Ignon. Il œuvre, à leurs
côtés, au développement du territoire.

2021 a été une année particulièrement riche pour le
Pays Seine-et-Tilles :
l Dans le domaine de la santé : avec la coordi-
nation de la campagne de vaccination pour lutter
contre la COVID-19 permettant la vaccination com-
plète de près de 2 500 personnes en proximité
grâce aux centres de vaccination à Is-sur-Tille et Se-
longey avec l’aide et le soutien des professionnels
de santé ;

l Dans le domaine de l’environnement :
- avec une enquête grand public menée pour

recenser les colonies de chauve-souris présentes sur
le territoire. Près de 900 individus ont été comptabi-
lisés comprenant 9 espèces différentes. Des préconi-
sations pour la sauvegarde des espèces seront
transmises aux communes et aux particuliers ;

- des animations pour les petits et les grands:
35 animations menées depuis le début de l’année
en lien avec la Charte forestière et Natura 2000,
près de 400 enfants touchés et 300 adultes ;

l Dans le domaine artistique et culturel (CLEA) :
8 projets réalisés dans 11 écoles (maternelles, pri-
maires et collèges) du territoire permettant à plus de
400 élèves de s’éveiller à la culture et à l’art :

l Dans le domaine de l’habitat : avec le lan-
cement de la nouvelle Opération Programmée
de l’Amélioration de l’Habitat (OPAH) permet-
tant aux propriétaires occupants et bailleurs de
bénéficier d’un accompagnement humain et fi-
nancier pour la réalisation de travaux visant à
améliorer la performance énergétique des lo-
gements, lutter contre l’habitat indigne et/ou
encore adapter les logements à la perte d’au-
tonomie,

l Dans le domaine financier : pour soutenir
les projets de nos communes et communautés
de communes, ce ne sont pas moins de :

- 430 000 € de crédits européens LEADER
que le Pays Seine-et-Tilles a programmé et 118
475 € de crédits Région dans le cadre du
contrat de territoire porté par le Pays sur la
seule année 2021,

Et encore bien d’autres réflexions engagées en
2021 et qui aboutiront à des actions concrètes
en 2022 : 
- la mobilité : pour améliorer les déplacements de

chacun d’entre vous ;
- l’alimentation : pour manger sain, local, équilibré

et lutter contre le gaspillage alimentaire ;
- la transition écologique : le territoire est déjà bien

engagé mais il nous faudra aller encore plus loin col-
lectivement pour répondre aux enjeux fixés par l’Etat.

Ces actions sont rendues possibles grâce au soutien
des communes, communautés de communes et de
l’ensemble des partenaires (Europe, Etat, Région, Dé-
partement, associations, acteurs privés et acteurs de
la société civile, bénévoles, …).

Pour en savoir + : contact@pays-seine-et-tilles.fr
ou 03 80 85 55 27

Catherine LOUIS
La présidente

Le Pays Seine-et-Tilles en Bourgogne en action !
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Mail : ent_carillon@yahoo.fr 

COUVERTURE - ZINGUERIE

Sarl CARILLON
TRAVAUX NEUFS ET TOUS STYLES

RÉNOVATION
7ter, rue d’Hauteville - 21121 AHUY

Tél. 03 80 41 14 02 - Fax 03 80 14 41 72
Port. 06 22 80 90 83
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Lotissement “Le Clos des Vergers”

LLa population de Savigny-le-Sec a beaucoup aug-
menté entre les années 1970 et 1975, elle est passée
de 180 à près de 600 habitants. Depuis différents lo-
tissements ont été aménagés (les Moloises, les Che-
vrières, les Tilleuls, les jardins de Savigny, le Clos de la
Mare) et de nombreuses habitations individuelles ont
été construites. Le nombre d’habitants a continué d’aug-
menter mais moins rapidement (850 en 2018) car au
cours des 30 dernières années, le desserrement, qui
prend en compte l'évolution du nombre de personnes
par ménage, est passé de 3 à 2,2.

Afin de pérenniser dans les années futures les structures
scolaires, pour rajeunir la population et pour assurer le
bon fonctionnement des différents équipements, le der-
nier PLU (Plan Local d’Urbanisme) approuvé en 2014
a prévu la viabilisation de deux zones de construction
selon un plan d’aménagement d’ensemble pour porter
à terme en 2025 la population à 1 100 habitants.

Dès 2015, la municipalité a pris des contacts avec les
propriétaires de la zone située au centre de la com-
mune (dent creuse) afin de négocier l’achat les 19 000
m² qui pouvaient être aménagés et viabilisés selon un
plan d’ensemble. Tous ces terrains, enclavés entre les
habitations ne pouvaient plus être exploités. La plus

grande parcelle était en indivision entre 26
personnes. Plusieurs réunions ont été néces-
saires pour obtenir les accords amiables en
2017, des différents propriétaires. 

Elles ont abouti à la signature de compromis de vente.
Des échanges avec des particuliers, riverains de la
zone, ont été négociés afin de faciliter les aménage-
ments.

La collectivité a retenu un maître d’œuvre pour étudier
les travaux à réaliser et intégrer les contraintes du
SCOT (Schéma cohérence territorial) qui imposait de
limiter la surface des terrains pour des constructions in-
dividuelles, de prévoir des logements collectifs et la réa-
lisation de logements en bande. 
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Lotissement “Le Clos des Vergers”

Un permis d’aménager a été déposé. Il a été
accepté, par les services de l’état, après plu-
sieurs mois d’instruction. J’ai eu l’autorisation de
signer un arrêté pour autoriser la viabilisation
de la zone. Quinze jours plus tard alors que l’ar-
rêté comprenait l’avis favorable du bureau de
la police de l’eau, ce même service m’ordonnait
de le suspendre et de justifier de nouvelles res-
sources en eau afin de pouvoir alimenter ces
nouvelles constructions.

De nombreux contacts ont été entrepris avec les 
services de la DDT (Direction Départementale des Ter-
ritoires) et le syndicat de Saint julien qui gère la com-
pétence, de l’alimentation en eau, en lieu et place de
notre collectivité. Les mois ont passé, plusieurs réunions
se sont tenues afin d’obtenir un accord de Dijon Mé-
tropole qui prévoit de fournir annuellement, à partir de
la réserve de Valmy et des réseaux connectés, 70 000
m3 d’eau.

Rapidement les travaux de viabilisation ont été entre-
pris. La commercialisation des 16 lots individuels a été
lancée en septembre 2018. Trois mois plus tard, au
cours de la même journée, j’ai signé chez un notaire
les compromis de vente des 16 lots. 

Afin de répondre aux caractéristiques de la zone, un
terrain de 1 800 m² a été vendu à la société Moyse
Construction afin d’édifier deux bâtiments comprenant
chacun 4 logements en duplex. Ces appartements
étaient destinés à la vente. Ils sont tous réservés.

Aujourd’hui 14 pavillons sur 16 sont habités, les pro-
priétaires des deux derniers devraient emménager
dans les prochaines semaines. Les huit appartements
devraient être livrés au cours du deuxième trimestre
2022. Les constructions ayant toutes été réalisées sur
un temps court, les travaux de finition de la voirie et
d’installation de l’éclairage public ont pu être finalisés
plus rapidement que ce qui avait été prévu initialement
(décembre 2022). Dans ce lotissement et ses abords,
de nombreuses places de parking ont été créées afin
de libérer les trottoirs au profit des piétons.

La collectivité s’est réservée le dernier terrain de 2 200
m² pour y construire une résidence senior (10 T2 de
40 m², 4 T2 de 50 m² et une salle d’activité). Cette
opération avait déjà été envisagée lors de l’aménage-
ment de la zone de l’ancienne salle des fêtes. Elle pré-
sentait un inconvénient indéniable car elle était située
dans la partie haute du village et loin de la place cen-
trale. Cet emplacement a été abandonné dès qu’il a
été possible d’acquérir la zone du lotissement «le Clos
des Vergers»

H
a
b
it
a
t 



24

La création de
logements intermé-

diaires entre l’habitat individuel inadaptée au vieillis-
sement et l’hébergement collectif en institution
correspond à une demande de personnes qui per-
dent de l’autonomie. Ces logements, bien que plus
petits, assurent un meilleur confort qu’à domicile et
sont aménagés pour que les locataires puissent y
vivre et s’y déplacer facilement et en toute sécurité :
plus d’escalier, sanitaires adaptés, couloirs avec
main courante… en supportant moins de frais de
charges.

L’intégration de ces logements au milieu d’habitations
récentes comprenant de jeunes ménages et à proxi-
mité du centre du village permettra aux locataires de
conserver des liens avec leur environnement social
habituel et de recourir aux intervenants de leur choix.
Ces habitats ne seront pas médicalisés. Les locataires
feront appel à leur médecin traitant, aux infirmiers li-
béraux et aides à domicile de leur choix. Ils continue-
ront, le cas échéant, de bénéficier des aides des
caisses de retraite.

Une salle d’activité sera construite à proximité. Elle
permettra de proposer régulièrement des animations
aux résidents mais elle sera aussi ouverte aux 
associations afin de faire vivre un espace intergéné-
rationnel. 

Une attention 
particulière a été apportée

afin d’économiser l’énergie. Les lo-
gements ont été étudiés selon une architec-

ture bioclimatique qui consiste à adapter 

la conception d'une habitation pour prendre en
compte au mieux son environnement et profiter des
ressources naturelles (soleil, …), assurant ainsi un
confort optimal à ses occupants en toute saison. Ils
seront exposés plein sud mais intègrent une casquette
afin de limiter les effets du soleil en été. Ils seront
hyper-isolés. La toiture sera végétalisée et couverte
partiellement de panneaux solaires photovoltaïques. 
Afin d’apporter les premiers services, un agent com-
munal pourra être recruté à temps partiel afin d’avoir
un contact quotidien avec les résidents, d’organiser
la livraison des repas, d’assurer des prises de ren-
dez-vous et de proposer différentes activités.

Avec la relance économique effective, les entreprises
ont une charge de travail importante. La pénurie de
certains matériaux pose des problèmes. Depuis le lan-
cement de ce projet, l’estimation financière des travaux
a été revue régulièrement à la hausse. Un appel d’of-
fres a été lancé afin de retenir les entreprises pour réa-
liser la construction. L’analyse des propositions reçues
conforte une flambée des prix. Douze lots de différents
corps des métiers avaient été prévus. Pour trois lots il
n’y a aucune réponse et pour les autres très peu de
candidatures ont été déposées. Quand il y eu des pro-
positions, elles étaient souvent très supérieures à l’esti-
mation du maître d’œuvre, jusqu’à plus 65 %. Seuls
deux lots qui correspondaient à l’estimation du maître
d’œuvre ont été attribués.

H
a
b
it
a
t 



24 25

Une phase de négociation va être lancée afin de 
sélectionner les entreprises pour les dix lots qui restent
à attribuer. Si les tractations n’étaient pas satisfaisantes,
peut-être faudrait -il annuler ce marché et en relancer
un autre dans quelques mois en espérant des condi-
tions économiques plus favorables.

La livraison de ce programme est encore envisa-
gée à la fin du deuxième trimestre 2023 si les
marchés, avec les entreprises, peuvent être signés
dans des conditions acceptables. Plusieurs 
personnes ont déjà manifesté de l’intérêt pour 
occuper un logement. 

Si vous êtes intéressés vous pouvez faire une 
demande en mairie.

Jean-Michel STAIGER
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C
Entente Football Village 2021-22

Contact : Jean-Luc Meyer, président, 
03-80-35-59-39/06-95-38-87-83 

ou jlsmeyer@free.fr 
ou savigny-villages.ef@lbfc-foot.fr 
Internet : http://efv-foot.footeo.com/  
Page Facebook : E.F.Villages Officiel

Comme vous le savez tous, la crise
sanitaire a fortement perturbé
notre vie quotidienne et le football
n’a pas échappé à la règle.
La saison s’est donc terminée fin octo-
bre 2020 pour les championnats et les

instances du football ont  décidé de considérer
cette saison comme « blanche » c’est-à-dire sans ac-
cession ni rétrogradation.
Malgré tout, nous avons pu reprendre les entraîne-
ments à partir de janvier, mais seulement le week-end
à cause du couvre-feu. Cela a permis à un certain
nombre de continuer à jouer même si la motivation
est moins grande lorsqu’il n’y a pas de compétitions.
La grande question était de savoir si nos licenciés al-
laient revenir à la rentrée. A ce jour, la réponse est
oui car les effectifs sont même en légère hausse par
rapport à l’an passé malgré le pass sanitaire qui en
a freiné quelques-uns.

Côté équipements, avec le terrain synthé-
tique de Savigny-le-Sec et un éclairage
efficace permettant de s’entraîner dans
des conditions idéales, le club dispose 

désormais de très bonnes installations.

Je remercie également nos partenaires locaux qui
ont continué à nous soutenir dans ce contexte parti-
culier, ainsi que vous tous pour l’accueil que vous 
réservez à nos traditionnels calendriers. 

Au nom de l’EFV, je vous présente tous mes vœux en
cette nouvelle année et vous invite à venir nous re-
joindre ou nous encourager au bord des terrains.

Manifestations à venir : 
Loto à la salle des fêtes de Savigny-le-Sec le samedi
7 mai 2022 à 20h.

Equipe Seniors A
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Savigny-Trail-Club

SAISON 2021
Nouvelle tenue pour les pratiquants        
Notre trail, prévu le 13 JUIN 2021, en raison de pan-
démie, a été annulé
Tous les résultats sur la précédente édition sont dis-
ponibles sur notre site : Savignytc.over-blog.com
ACTIVITE CYCLO
Pendant l’été, notre association, afin de diversifier ses
activités, proposait des rdv vélo le dimanche matin.
Résultat négatif. Activité non reconduite, à ce jour,
pour 2022.

SAISON 2022
Notre association (STC) organise  des footings col-
lectifs. Lieu de RV:  parking de Messigny-et-Vantoux, 
direction Etaules, à 9h, tous les dimanches 
matins
Ces footings ont pour objectif de se retrouver, de rom-
pre la solitude des footings individuels. Ouvert à
toutes et à tous.
D’autres rendez-vous, sur 2022, seront prévus sur 
Savigny-le-Sec. Si vous êtes intéressés, contacter le
06 79 69 09 27. 
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L’L’effectif de notre association reste constant pour
l’année 2021. Plusieurs traileurs, extérieurs à notre
commune, nous ont rejoints fin 2020.

Je constate  que notre association compte, à ce jour,
peu de pratiquants locaux. Nous nous retrouvons le
dimanche matin pour des footings collectifs. 

DATE A RETENIR
16ème édition Trail des Lavières : 12 juin 2022
Notre association remercie tous les bénévoles, sponsors, ainsi que 
la municipalité qui, par leurs soutiens, nous ont permis d’exister. 
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EEncore une saison perturbée par la crise sanitaire.
Nous avons dû interrompre nos activités de 
novembre 2020 a ̀ mai 2021. Quand cela était
possible, nous avons pu en maintenir certaines,
grâce à internet, comme le fitness, le pilâtes, la
zumba enfants, la gym renforcement musculaire
et la gym chinoise. Merci à nos professeurs qui
ont beaucoup donné de leur dynamisme a ̀ ces
cours un peu particulier.
Pour 2021-2022, notre association compte 124
adhérents de 4 à 90 ans 3 nouvelles activités ont
vu le jour :

l la sophrologie (5 cycles de 6 séances),
l le Qi Gong,
l un atelier floral (9 séances à raison d’une 
par mois),

Elles ont rejoint nos “incontournables” :
l Judo,
l Taïso,
l Gym Fitness,
l Gym Pilâtes,
l Gym Renforcement Musculaire,
l Zumba Enfants,
l Théâtre,
l Scrabble,
l Généalogie,

Et déja quelques idées pour la prochaine rentrée 
notamment pour les enfants mais surprise…

En ce qui concerne le conseil d’administration du Foyer
rural, l’effectif de 8 bénévoles reste stable et je remercie
les membres du bureau pour leur confiance et leur 
soutien.
Je remercie Jean-Michel STAIGER et son conseil muni-
cipal pour leur soutien logistique et financier avec une
tres̀ belle subvention pour l’anneé 2021.

J’espère que cette année sera plus épargnée par la
crise sanitaire et que très vite nous pourrons retrouver
nos événements habituels comme le brûlage des 
sapins, notre tournoi de scrabble, notre soirée théâtre,
Savigny en plein air et pourquoi pas une nouvelle soi-
rée rév́eillon.
En attendant de vous retrouver, prenez bien soin de
vous !

La Preśidente, Sandrine PESSEY

Les activités du Foyer Rural
Fo
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Remise de grades du Judo en juin 2021

Les travaux réalisés lors de l’atelier d’art floral
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NNous espérions une année 2021 comme une année
de transition pour revenir en 2022  à un fonctionne-
ment enthousiasmant de nos diverses activités. Malheu-
reusement la COVID joue les prolongations et nous
nous retrouvons avec les mêmes incertitudes qu’il y a
un an. 
Paradoxalement privé de certains loisirs (familiaux et
autres sorties) nous sentons le besoin des familles de
se retrouver plus simplement et plus localement. 
Notre ‘’ Amicale de Savigny-en Dijonnais’’ s’inscrit plei-
nement dans ce besoin. Elle s’est efforcée malgré les
contraintes sanitaires de maintenir un lien fort entre ami-
calistes et aussi avec les villageois par l’organisation
de son traditionnel  vide grenier qui a connu un grand
succès avec un record d’exposants et de visiteurs. Il faut
noter aussi une sortie à Nigloland, ouverte aux familles
non adhérentes, qui s’est vue obligée de  refuser du
monde.
Notre slogan : ‘’Savigny en Fête, Amicaliste et Soli-
daire’’ prend tout son sens.
Savigny en fête : nos rassemblements sont une fête,
un divertissement,  le plaisir de se retrouver, d’échan-
ger, de faire mieux connaissance entre jeunes et plus
anciens. Le vide grenier est devenu une fête de village
incontournable où les gens aiment à se retrouver autour
d’une andouillette frites ou simplement pour discuter
entre amis.
Savigny Amicaliste : un but commun, tisser du lien 
social  intergénérationnel. 
Cette année  nous avons eu le grand plaisir d’accueillir
encore de nouveaux   adhérents de tous les âges, 

anciens et nouveaux habitants.
Savigny Solidaire : la Covid
et ses conséquences hu-
maines ont réveillé nos
consciences. Même modeste-
ment nous soutenons des œuvres
qui se dévouent pour la recherche, le bien-être des
enfants malades et leur accompagnement. Notre
Amicale, fidèle à ses engagements de fraternité et
de solidarité a de nouveau montré qu’elle avait du
cœur en allouant une aide de  600 euros, au 
Centre Georges-François Leclerc de Dijon, pour la 
recherche sur le cancer du sein. 

André GERMAIN, Président

l’Amicale de Savigny-en-Dijonnais

Octobre rose : Remise d’un chèque de
600 euros par le président de l’Amicale

Président : GERMAIN André
Suivi Budget : REGNIER Max
Trésorière : CLERICE Anne

Secrétaire : PELLICIOLI Joachim
Conseil : VAUFREY Agnès

Intendance et logistique  : CHAGNOT Gilles,  QUENTIN Eric, PAPEZ Patrick
Membres : GILBERT Christian, TORTOCHOT Georges, STAIGER Jean-Michel

Déléguée auprès des SAVIGNY : THOUVENIN Hélène.

BBien sûr nous n’oublions pas les fondements de notre
Amicale qui est de maintenir des liens avec les 
Savigny de France et de Suisse ayant le même 
toponyme. Malheureusement les conditions sanitaires
ont rendu impossible une quelconque organisation.
Seul un conseil d’administration qui a réuni 18 
Savigny a eu lieu dernièrement à Savigny sur Braye,
sous la présidence de notre Maire, Président de 
l’Association.
En 2022 nous espérons pouvoir relancer à Savigny-le-
Sec (peut-être le 4 juin) une manifestation inter-Savigny

sous la forme d’un marché gourmand festif et musical. 
L’idée est lancée mais …Covid, Covid ?

Chers villageoises et villageois,  nous avons tous besoin
d’Associations dynamiques et complémentaires et 
encore plus aujourd’hui avec la crise sanitaire qui dure
et ses conséquences encore inconnues sur nos modes
de vie.

Hélène THOUVENIN, déléguée

Les Savigny de France et de Suisse 
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Les  Astronomes Amateurs Associés

LLes activités astronomiques ont continué sans in-
terruption cette année 2021, malgré la Covid, en
respectant les contraintes de sécurité. 
Malheureusement elles ont été perturbées par un
nouvel éclairage du jardin de la ruelle au muet,
siège de l’association empêchant toute observa-
tion du ciel nocturne. La Mairie s’est engagée à
remédier à ce nouveau problème rapidement,
nous sommes pour l’instant dans l’impossibilité de
pratiquer notre passion sur ce site.

C’est une nouvelle occasion de rappeler que la pol-
lution lumineuse n’impacte pas que les astronomes.
Les animaux nocturnes et la végétation souffrent éga-
lement de ces éclairages trop nombreux et mal adap-
tés. De nombreuses communes font l’effort d’intégrer
ces données en adaptant leur éclairage et donnent
ainsi une chance à l’équilibre de la vie nocturne et
font de réelles économies financières.
Une nouvelle activité : l’astro-photo permet de décou-
vrir quelques images du ciel profond vu depuis  
Savigny-le-Sec.

Chaque vendredi soir à 20h Une réunion permet de
partager nos expériences d’astronomes amateurs.
En début d’année les réunions se sont faites par
“Zoom”(visio conférence). 

De nouveaux membres ont rejoint les astronomes
dont quelques jeunes, mais aussi moins jeunes, qui
découvrent une activité permettant d’élargir leurs
connaissances et de les partager. 
Vous pouvez, vous aussi participer à ces activités
conviviales.

L’association s’est enrichie d’un nouveau matériel de
grand diamètre permettant une vision plus profonde
du ciel. Son système de suivi automatique permet de
suivre la cible sans toucher aux réglages.

Les astronomes de Savigny-le-Sec se sont déplacés
dans le département pour animer des soirées de
conférences et d’observations.

l LA COVATI à Is-sur-Tille et à Saulx-le-Duc,
l L’association l’Oeil ouvert à Arc-sur-Tille, 
l A l’OPAD de Dijon pour des conférences chaque
mois,
l Le grand Dej’ au parc de la Toison d’Or,
l Au château de Malain conférence et observation,
l Nuit des étoiles à Is-sur-Tille,
l Jour de la nuit à Arc-sur-Tille,
l Les portes ouvertes à l’astronomie : salle des fêtes
de Savigny-le-Sec,
l Différentes interventions dans les écoles et les 
centres aérés du département.
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Une galaxie géante dévore une petite

Portes ouvertes à Savigny-le-Sec Observation du soleil Système solaire humain

Une étoile vient de mourir M57 Grand Dej’ à Dijon
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Paroisses des Hauts-du-Suzon

MMalgré une année encore difficile avec les
contraintes imposées par la crise sanitaire, nous
avons tous repris nos activités. Notre paroisse aussi,
avec les messes, le catéchisme et l’aumônerie.

Depuis le mois de septembre 2020, un petit groupe
de jeunes lycéens se retrouve une fois par mois, le
vendredi soir de 19h à 21h, pour partager un repas
et discuter d’un thème en rapport avec ce que vivent
les jeunes au quotidien (le harcèlement, les addic-
tions, l’écologie,…). En plus de ces rencontres men-
suelles, l’année est rythmée par quelques temps forts,
comme les pèlerinages à Paray-le-Monial ou Rome-
Assise ou encore le week-end de fin d’année propre
à notre aumônerie. 

Notre aumônerie, sous l’animation du Père
Oscar Ruiz et du jeune couple Baptiste et
Marie MEYER, est donc ouverte à tous les ly-
céens, croyants ou non, qui souhaiteraient
nous rejoindre pour partager de bons mo-
ments, échanger sur des sujets qui les concer-
nent et qui chercheraient à en apprendre 
davantage sur la foi catholique.
Pour toute information supplémentaire, il vous
est possible de contacter :
le Père Oscar Ruiz (06 71 07 61 78) 
ou Baptiste et Marie Meyer (07 61 58 72 32).
Enfin, retenez le 5 juin prochain, date de la fête 
paroissiale. Rendez-vous à 10h 30 au jardin de 
l’ancien presbytère, avec château gonflable pour les
enfants et apéritif offert.

Bonne année 2022

Père Oscar RUIZ
Membre de droit de l’Association

Paroissiale
Les Hauts du Suzon

Presbytère
22, place de l’Église

21380 MESSIGNY-ET-VANTOUX
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Route de Marsannay-le-Bois - 21380 SAVIGNY-LE-SEC
Tél 03 80 35 51 17 - Fax 03 80 35 51 28

Fourniture enrobés chauds-froids
Professionnels et particuliers

G. I. E.
DIJON ENROBÉSDIJON ENROBÉS
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CComme toutes les associations, le Comité
FNACA s’est mis en veille sanitaire, contraint
par la covid.
Nous avons déposé une gerbe pour le 19 Mars
en mode restreint et participé aux cérémonies
Patriotiques proposées par les mairies.
Cette année a vu le départ de trois de nos amis
et parmi ceux-ci notre Président Jean-Claude
Douhait.
Il a toujours été un fervent défenseur de notre
cause, celle de la troisième conscription, afin
que le devoir de mémoire ne s’éteigne pas. 
Le19 mars 1962, date du cessez-le-feu en 
Algérie était le moment privilégié. Il était de tous
les évènements, bourse aux vélos, voyages,
ect… Nous n’oublierons jamais son sourire, sa

gentillesse, son humour.

Nous avons pu tenir
notre assemblée géné-
rale fin novembre et 
apprécier ce moment de
retrouvailles ; une cin-
quantaine de nos amis
étaient présents au repas
qui s’en est suivi.

Pour cette nouvelle année qui arrive, nous présentons
tous nos vœux, en espérant que nous verrons la fin
de cette pandémie et surtout prenez soin de vous.

Jean PATRIAT 
Vice-Président délégué

Comité d’Ahuy 
la
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C
Histoire et Résistance 

Cette année encore aura été une année difficile pour tous. De très nombreuses cérémonies et
commémorations en France auront dû s’adapter avec cependant plus de libertés de déplace-
ments et de présence du public.

L’Association Histoire et Résistance a pu ainsi orga-
niser sa cérémonie annuelle le dimanche 22 août. Le
public, enrichi de la présence des porte-drapeaux, a
ainsi exprimé sa fidélité à honorer la mémoire d’Yves
Barbier, Marcel Beninger, Claude Le Guiader et Jean
Rocher.
Le discours du président Marc Asmus, excusé pour
raisons de santé, a été lu par André Mignerot. L’his-
toire des exécutions sommaires des quatre victimes
du bois de Norges a ainsi été reprise. Cela a permis
à M. Didier Martin, député, de faire connaissance
avec cette page douloureuse de la région.
Mme Patricia Gourmand, conseillère départemen-
tale, était excusée, ainsi que M. Patrick Chapuis,
conseiller départemental. A noter la présence de M.
Bernard Mathiron, président de la section Tille-
Vingeanne du Souvenir Français et de M. Henri 
Menetrier, président de l’ASR Côte d’Or.
Comme à l’accoutumée, M. Jean-Michel Staiger,
maire de Savigny-le-Sec, a invité les participants à
partager le verre de l’amitié sous la halle.
Cette année a vu la disparition d’Emilie Noé, le 4 
février 2021 à Dijon et de Paulette Vergne le 12 jan-
vier 2021, en l’EHPAD d’Athée.
Concernant les sorties du drapeau, Pierre et Yvette
Kowal assurent la présence du drapeau avec un en-
gagement toujours aussi profond et multiple dans tout
le département quand c’est possible.
L’association a marqué sa participation à la cérémo-
nie organisée à Cessey-sur-Tille par le Souvenir 
Français de Genlis, par la présence de son drapeau. 
Une gerbe a été déposée par Yvette Kowal et Fran-
çoise Tassin.

.Cette année encore, des messages de soutien
ont été adressés à l’occasion d’attentats :
l en octobre 2020 au Ministre de l’Education
Nationale, de la jeunesse et des Sports, pour
l’assassinat de l’enseignant Samuel Paty. Pas
de retour du Ministre,
l en octobre aussi au maire de Nice, après
l’assassinat de plusieurs personnes en la ba-
silique Notre-Dame de Nice : le maire, Chris-
tian Estrosi, a répondu,
l en novembre 2020 pour l’attentat de
Vienne. L’Ambassadeur d’Autriche a répondu,
l en avril 2021 pour l’attentat à Rambouillet
contre un fonctionnaire de police. Pas de re-
tour du maire.
Le conseil d’administration a pu se réunir le
27 mai à l’occasion de la journée de la Ré-
sistance. L’ordre du jour était dominé par une
relecture du projet de révision des statuts de
l’Association. Ceux-ci ont été approuvés dans leur
nouvelle mouture lors d’une l’AG extraordinaire.
L’AG ordinaire s’est déroulée le 1er octobre. A cette
occasion, Marc Asmus a fait part de sa décision de
remettre son mandat de président de l’Association
Histoire et Résistance. Il a exposé les raisons de cette
décision devant un public plus qu’attentif. L’associa-
tion poursuit bien entendu ses activités. Une AG 
extraordinaire s’est tenue. Mme Guichard Agnès a
été élue présidente, Mme Jacob Anna comme vice-
présidente. Mme Schmitt Michèle et M. Mignerot
André ont été reconduits respectivement trésorière et
secrétaire. 
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SLe sceau était attaché à l’acte grâce à un liende parchemin ou de textile..

L’ensemble était fragile et encombrant : progres-
sivement le sceau fut apposé sur l’acte même et
au XIXe siècle, on lui substitua un timbre humide.
Réalisé en métal gravé, puis en
c a o u t c h o u c , 
le timbre est encré puis
appliqué sur l’acte.

De forme généra-
lement circulaire,
ce timbre com-
porte un motif
central figuratif,

accompagné en péri-
phérie d’une légende.

La commune de Savigny-le-
Sec se dota d’un premier timbre au
cours de la Restauration. Il portait en son centre les
lys des armes royales surmontés d’une couronne fer-

mée.

En 1830, la 
Monarchie de Juil-
let substitua aux
Bourbons un
membre de la
maison d’Or-
léans : l’année
suivante, le préfet
ordonna aux muni-

cipalités de briser
l’ancien timbre et les

élus de Savigny s’exécutè-
rent le 16 octobre 1831. La com-

mune va ensuite utiliser un nouveau cachet ne
comportant aucune référence au régime en place,
orné d’un couronne formée de deux 
rameaux noués, l’un de chêne et l’autre d’olivier.

Après le coup d’état de 1852, le conseil municipal
décidae, par une délibération du 27 juin 1856, de
faire l’acquisition d’un « nouveau cachet pour la 

Mairie afin que l’administration 
municipale: soit en harmonie avec les
institutions impériales et les insignes du
gouvernement".

La République fut proclamée en septembre 1870
: le timbre de 1831, politiquement neutre,  fut alors
remis en service.

Ce n’est qu’en 1910 qu’un timbre comportant 
l’effigie de la République, sous forme d’une femme
couronnée, familièrement appelée “Marianne”, lui
est substitué. Son motif est inspiré du grand sceau de
France de la IIe République gravé en 1848 par J.J.
Barre.

Benoît de CHARRY

LES SCEAUX DE LA MAIRIE DE SAVIGNY LE SEC 
DEPUIS LE XIXe SIECLE 

U
n 
p
eu
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’h
is
to
ir
e… Signe destiné à authentifier un document, le sceau a d’abord pris la forme d’un 

morceau de cire ou de métal, sur lequel était estampé un motif en relief au moyen
d’un cachet gravé en creux.
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Savigny en images

Organisation de vaccination anti-Covid
Salle des Fêtes




